Adrián Megías Collado, Instituto de Ciências Sociais da Universidade de Lisboa: Lisboa, PORTUGAL

Resumen en formato divulgativo y publicable

Durante la estancia hemos podido formar parte del proyecto EPOCA, bajo la dirección de Pedro Magalhães y Luis Pinto de Sousa. Ambos proyectos comparten el argumento principal de que, en contextos de crisis económica, los ciudadanos se vuelven especialmente sensibles a la cuestión de la corrupción, sobre todo la que afecta a los actores, las instituciones y los procesos políticos; y cuando se exponen a la relevancia del problema en la sociedad, sus actitudes son más proclives a una visión sistémica/abstracta del fenómeno ("sociotrópica") que individual/racional ("de bolsillo"). Los objetivos generales de este estudio han sido examinar, a partir de datos correlacionales y experimentales, hasta qué punto los resultados económicos reales y percibidos pueden afectar a las nociones de justicia procedimental y a las normas éticas de los ciudadanos, en particular a las que regulan su relación con la política, y cómo estos procesos contribuyen a su vez a explicar los niveles y las gradaciones de apoyo político en democracia.

Nuestro objetivo ha sido y está siendo, por tanto, el desarrollo de modelos empíricos que nos permitan trazar y dibujar los distintos perfiles de tolerancia hacia la corrupción existentes entre los portugueses.

Se prevé que los resultados sean expuestos en un seminario organizado por el ICS en octubre de 2021.

Adicionalmente, en el marco de nuestra estancia, estamos en contactos con administraciones españolas para llevar a cabo una réplica de este estudio portugués en España, con el objetivo de obtener datos que nos permitan desplegar estudios "ibéricos" sobre estas mismas cuestiones.



Imagen 1. Lugar estancia. ICS-Ulisboa



Imagen 2. Pedro Magalhães (Investigador ICS-Ulisboa) izq. Adrián Megías (Profesor U.Murcia) dcha.